



○大志～心身たくましく【徳・体】
 ○文化～知性を高める【知】
 ○平和～情操を豊かに【徳】
 NO. 7 【10月号】
 令和5年10月31日
 文責 里 舘 幹 彦

「沼中」＝「安全・安心な学校」にするために

里 舘 幹 彦

10月となり、令和5年度も後期となりました。保護者、地域住民の皆様の御理解、御協力をいただきながら、本校の教育活動を展開することができました。心から感謝を申し上げます。

さて、全国や全道の学校では、残念ながら、子どもに関わる事故や事件が後を絶ちません。本校では、引き続き、これまでの事故や事件を教訓に、教職員が一体となって、子どもの「命」を守る取組の徹底に努めてまいります。

改めて、「いじめ」について、確認させていただきます。子どもが、友達の間で、何かしらの行為を受け、心身の苦痛を感じていれば、学校は「いじめ」と認知します。

「いじめ防止対策推進法」での「いじめ」の定義

児童生徒に対して、当該児童生徒が在籍する学校等当該児童生徒と一定の人間関係にある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む）であって、当該行為の対象となった児童生徒が苦痛を感じているもの。

学校でも、「いじめ」に限らず、子どもの様子をきめ細かく把握するよう努めますが、御家庭におきましても、子どもの変化に気付きましたら、遠慮なく、すぐ、学校に御連絡ください。

☆北空知学芸連音楽発表会☆

10月19日（水）、深川市「み・らい」で音楽発表会がありました。コロナでしばらく中止となっていたが、今回、久しぶりの開催となりました。近隣市町の中学生が集まり、合唱を披露し合うという、とても緊張する雰囲気でしたが、沼田中学校の生徒は、文化祭でも歌った「この地球のどこかで」を見事に歌い、大きな拍手をもらいました。また、迫力ある合唱や、少人数ながらも曲調を捉えた美しいハーモニーを響かせる学級合唱もあり、沼田中の生徒たちにとって、他校の合唱の様子を知る、貴重な機会となりました。この経験を今後の合唱活動に生かしてほしいです。



11月の行事予定

- | | | |
|-------------|---------------------|-----------------|
| 1（水）中学生議会 | 7（火）家庭学習強化週間（～20日） | 20（月）防犯訓練 |
| 2（木）漢字検定 | 8（水）学力テスト（全学年） | 21（火）期末テスト（1日目） |
| 3（金）文化の日 | 10（金）沼田学園公開授業（小学校） | 22（水）〃（2日目） |
| 交通安全町民大会 | 11（土）北空知PTA連合研究大会 | 23（水）勤労感謝の日 |
| 書道・図工美術展 | 13（月）職員会議 | 28（火）小6登校日 |
| 深川市（～9日） | 16（木）介護授業（3年） | スクールカウンセラー（午後） |
| 5（日）英語検定②二次 | 17（金）PTAレク（19:00～） | 30（木）一斉委員会 |
| | 18（土）テスト前部活中止（～21日） | |

☆第2年学年 職場体験学習☆

ふるさと沼田学習（総合的な学習の時間）では『働くことの意義と将来の進路について考えよう』をテーマに学習を進めています。

10月4日（水）、沼田町内の事業所（7カ所）に御協力をいただき、職場体験学習を実施しました。地域の方々に温かく見守られ、教育活動が行われたことに感謝いたします。10月31日（火）には、ICTを用いて作成したプレゼン資料を基に、学習成果を発表しました。

【職場体験先】

- ・化石館・ほろしん温泉
- ・マルシェ・図書館
- ・沼田消防署・小学校
- ・ほたる薬局



☆第2学年 救命救急講習☆

10月18日（水）、2年生の保健体育科の授業で、救急救命講習を行いました。沼田消防署の方々に講師に招き、心肺蘇生法を学びました。人工呼吸や心臓マッサージの模擬演習などを通して、生命を守ることの大切さを実感していました。



☆生徒会役員選挙・生徒大会

2023-2024 新体制スタート☆

先月の役員選挙では、新生徒会長をはじめ、6名が新生徒会の執行部として、選出されました。10月17日（火）には、後期生徒大会が行われ、前期の活動反省、後期の活動計画に関する質疑応答、学校生活における意見、要望等が話されました。これまで生徒会を牽引してきた3年生に代わり、1、2年生を中心とした新体制で新生徒会が、スタートしています！



☆吹奏楽部 定期演奏会☆

10月1日（日）、北竜中学校体育館で、合同定期演奏会が開かれました。コンクール曲「さくらのうた」や3年生ステージ「夜に駆ける」など、沼田中の生徒は、7曲を全員が気持ちを込めて演奏し、会場に感動を与えていました。アンコールでは「エルクンバンチェロ」を披露し、迫力ある演奏に大きな拍手が沸き起こりました。



☆仲よしコミュニケーション活動

「どさんこ子ども地区会議」☆

10月21日（土）、いじめ（ネットトラブルを含む）の防止に向けて、空知管内の小・中・高等学校（生徒会）がzoomで集まり、誰もが嫌な思いをしない学校にするために、「自分ができること」「友だちとできること」「みんなでできること」について、話し合いました。沼田中学校からは、新生徒会役員と、旧役員の2名が参加しました。

今後も生徒会が中心となり、自主的な活動を通して、生徒同士の「絆づくり」が進められることを期待しています。



☆「STOP SNS Trouble ポータルサイト」☆

近年、SNSの活用に起因して、生徒が犯罪の加害者や被害者になる事例が増加しています。つきましては、北海道教育委員会がHPに、インターネットトラブルに関する情報を集めたポータルサイトを開設しましたので、御紹介いたします。右下のQRコードから、サイトに移動できます。お子様が、ネット上のトラブルに巻き込まれることがないように、未然防止、早期発見・早期対応を行うためにも、保護者の皆様も御確認のうえ、御活用いただければと思います。

